

DOMINGO, 13 de mayo de 2007

## Fernández Paz y Xan López, al Memorial Astrid Lindgren

O. I. | Santiago | 13 MAY 2007

Archivado en: [Literatura juvenil](#) [Suecia](#) [Literatura infantil](#) [Premios](#) [Escandinavia](#) [Europa](#) [Eventos](#) [Literatura](#) [Cultura](#) [Sociedad](#)

---

Los gallegos Agustín Fernández Paz y Xan López son la primera representación estatal de la Organización Española de Editores por la Literatura Infantil (OEPLI) en el premio Memorial Astrid Lindgren. El Gobierno sueco, que creó el galardón en 2003 para honrar a la creadora de Pippi Calzaslargas, la autora más traducida del país, adjunta una bolsa de 500.000 euros.

"Con estas cosas uno piensa en islas de Honolulu", ironizó Fernández Paz (Vilalba, 1947), "pero el premio diario es que haya gente que te lea". El autor de Noite de voraces sombras es ya, en términos históricos, uno de los autores más difundidos de la historia de la literatura gallega. Cartas de invierno (Xerais, 1995) ha vendido más de 65.000 ejemplares sólo en Galicia, con 16 ediciones en catalán y 13 en castellano. Por la versión en castellano de As fadas verdes, de 1999, recibió recientemente la placa de plata (más de 100.000 libros vendidos) de Barco de Vapor, la colección de literatura infantil de Ediciones SM.

La obra del otro autor nominado, el ilustrador Xan López (Lugo, 1947), figura en el catálogo de la Feria Internacional del Libro de Bolonia desde 1990. López fundó a finales de los 70 el grupo Xofre con Miguelanxo Prado y Francisco Jaraba.